

	País	OT
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	3	50
Ultramar	1	50

Número suelto . . . 5 cts.  
Id. atrasado . . . 10 .

## Cartas finiseculares

IV

Sirve la presente, querido Lactancio, para tratar, en revuelta miscelánea, algunos puntos de notorio interés. *El Ancora* habla ayer del lenguaje destemplado que empleamos en nuestras polémicas. ¿Pero, qué? ¿Sostenemos polémicas? ¿No está cansada de saber, que no queremos discutir, que no tiene derecho a discutir, que carece de todo título para discutir?

Vamos, Lactancio, no seas majadero; no prolongues por más tiempo ese burdo papel de juez incorruptible, de fiscal cejijunto.

Quien acusa porque la administración de la LA ALMUDAINA tiene una combinación con *Blanco y Negro*; y luego resulta que el acusador escribe en *Blanco y Negro*, en el *Gato Negro*, en el *Madrid Comico* y en *Barcelona Comica*, tiene derecho a que se le conteste como se contesta a un juez? ¿Que ha ser juez, si es real?

Quien se mete en la casa ajena, fulmina cargos y saca a la picota al extraño por ser suscriptor de *Blanco y Negro*, mientras pasa en silencio que tiene parientes cercanos que son «colaboradores» del periódico, infamando al extraño y respetando a los auyos, ese señor tendrá derecho a suscribir polémicas de fondo, polémicas doctrinales?

Quien guarda silencio sobre actos políticos visibles de determinado partido y de determinados personajes y se aprovecha de un gran prestigio liberal para operar impunemente contra quienes se le antojen tocados de liberalismo, ese señor tiene derecho a ser implacable con los extraños y a prescindir de los propios?

¿Tendrá derecho don Miguel Maura a motejarme de hereje en *El Ancora* si doy las gracias a Galdós porque me manda uno de sus *Episodios*, mientras no dice nada y se calla como un muerto cuando los periódicos de Madrid hablan de la amistad íntima con que mutuamente se honran don Benito Pérez Galdós y nuestro esclarecido paisano don Antonio Maura; cuando los periódicos de Madrid nos han enterado de que don Antonio Maura aceptó como una honra el llevar desde Santander a Madrid las cuartillas de uno de esos *Episodios*?

No hay manera, Lactancio amigo, de dar fé a esa protesta de *El Ancora*: «procura no tener por faro en los derroteros que sigue, ni la sangre, ni la carne, ni el estómago.» Más explícitos que *El Ancora* seremos nosotros: precisamente el respeto a esos vínculos de sangre, nos han contenido durante tres años dentro de una generosidad y disimulo malisimamente agradecidos por quien de ellas se aprovechaba para redbelar, con paciente encono, sus trabajos de roeder. Ese respeto tiene un límite y creemos que nadie podrá quejarse reflexivamente si ahora lo damos por llevado.

Deja, pues, que me maraville al leer este párrafo que me dedican los señores Maura, Parera y Canals: «Agradece (LA ALMUDAINA) a los redactores de *El Ancora* la generosidad con que perdonan los insultos y denuestos que arroja contra ellos...» Deja que me maraville también al leer ese otro párrafo del otro día: «Dichoso el señor Maura si sabe abrazar, como víctima propiciatoria, la carga de todas las iniquidades que tales gentes lanzan sobre su persona.»

A fuer de francos diremos que no se agradece este perdón, pues sobradamente sabemos cómo perdonan. ¡Nos han perdonado tantas veces! Sabemos qué significan esos perdones de comedia y esos saludos a lo Don Basilio... Y lo mejor del caso es que somos nosotros quienes debemos perdonar; y cuando sintamos ese perdón entonces lo diremos sin hipocresías lacrimatorias.

Pero los «insultos», los «denuestos», las «injurias», la «carga de todas las iniquidades», que queremos arrojar sobre los señores Maura, Parera y Canals, ¿cuáles serán? ¿Qué hemos dicho de estos señores?

Una sola cosa: que eran los redactores efectivos de *El Ancora* y, por lo tanto, los responsables de sus campañas y derroteros.

Luego consideran injurioso é insultante el ser redactores de *El Ancora* y llaman iniquidad a que se les considere públicamente como tales. Tu disti.

Etcétera, etcétera.

## Inglaterra y el Transvaal

Optimismo de los periódicos.—Refuerzos ingleses.

Londres 5.—Todos los periódicos, comentando las noticias sobre la entrada de los ingleses en Brandfort, se manifiestan otra vez muy confiados en los planes del general Roberts.

Green que se deduce claramente del desarrollo de las últimas operaciones los planes del generalísimo y confían en que logrará franquear a los boers de Gourteen Sheams.

Esas impresiones optimistas no están, sin embargo, en armonía con las informaciones que del territorio de Orange se reciben.

En efecto, según el corresponsal del *Times* en Donkerspout, una descubierta inglesa ha visto grandes masas de boers a seis millas de Lapberg.

Se cree que los federados han recibido considerables refuerzos.

El general Brabant ha recibido por lo mismo la orden de reunirse inmediatamente con el general Rundle.

Rumores sobre la muerte del comandante Cronje.

Londres 5.—Ciudad del Cabo 4.—Circular el rumor de que el comandante Cronje (hijo del general) ha muerto a consecuencia de las heridas que recibió en los últimos combates.

La opinión de los jefes censurados.—Contradicción del gobierno.

Londres 5.—Como tengo dicho, ningún periódico, exceptuando el *Standard*, se manifiesta satisfecho de la actitud y de las explicaciones del gobierno respecto de la publicación del parte en que lord Roberts censuraba al general Buller y a otros jefes.

También advierte el periódico citado, que el general Buller obtuvo un gran triunfo después de haber sido censurado.

## Manifiesto al pueblo inglés

Paris 5.—La comisión boer, según *L'Eclair*, ha dirigido al pueblo inglés un manifiesto en el cual declara que la única aspiración de los burghers es conservar su independencia.

Rebaños boers.—Los boers frente a Thabanchu.

De Mazeru (Basutoland) telegrafían que se han visto grandes rebaños procedentes del Sur del Estado Libre, que se dirigen hacia el Norte a lo largo de la frontera del Basutoland.

Estos rebaños pertenecen a los boers de los distritos de Wepener, Rouxville, Smithfield y Dewetsdorp, de los cuales los sacan porque corren peligro de ser capturados por los ingleses ó revisados por las tropas boers.

El territorio situado entre el río Lecuw y Wynburg ha sido ocupado por los boers, para oponer viva resistencia a las fuerzas que tiene en Thabanchu el general Rundle.

Brabant en Dewetsdorp  
Londres 6.—Un despacho de Dewetsdorp dice que la división colonial del general Brabant se encuentra cerca de aquel punto.

Las tropas viven, en cuanto les es posible, de los recursos del país. Abunda la carne fresca, así como los forrajes para los caballos.

También pueden procurarse caballos.

## Ingleses expulsados

Londres 6.—Han llegado a Lorenzo Marquez unos 500 súbditos ingleses expulsados del Transvaal a consecuencia de la explosión de Johannesburg.

La mayoría de emigrantes son mujeres y niños.

El gobierno inglés ha enviado transportes para trasladarlos a Inglaterra.

## Lo de Játiva

Militares y paisanos

Játiva 5.—El periódico de la localidad *El Progreso*, publicó hace ocho días una noticia que los militares de la guarnición de Valencia estimaron ofensiva.

Reunieron los oficiales y acordaron venir a Játiva a pedir satisfacciones al director de *El Progreso*, D. Vicente Casasoves, y al autor de la noticia, D. Francisco Villanueva, sargento licenciado que permaneció al regimiento de Tetuán.

Jefes y oficiales de diversas armas,

en número de 53, llegaron a Játiva en el tren mixto, é inmediatamente fueron en busca del director de *El Progreso*.

No encontrándole en su casa, se trasladaron a la imprenta del periódico, donde se suscitó una cuestión entre los oficiales y el paisano Juan Vera, agrediendo mutuamente y resultando heridos el citado Vera y un oficial.

Los militares rompieron los cristales de la imprenta.

Cuando en el pueblo se supo lo que ocurría, un grupo numeroso les salió al paso a los militares, que trataron de retirarse a la estación, protegidos por el alcalde, la policía y la Guardia civil.

Como engrosaran los grupos é hicieron difícil ganar la estación, el alcalde recomendó al pueblo que tuviera prudencia, prometiendo castigar a los oficiales.

A pesar de esto, los grupos penetraron en la estación en el momento en que entraban a los oficiales, apedreándolos.

Los oficiales se refugiaron en la sala de telégrafos de la estación, cuyas puertas custodió la Guardia civil.

El pueblo, en tanto, gritaba.

Un oficial sacó la mano armada de un revólver por entre las rendijas de la puerta y disparó.

Llovieron entonces piedras sobre la puerta, dando una de ellas en la mano al oficial y haciéndole caer el revólver.

Siguió la pedrea hasta la llegada del tren correo, donde regresaba el capitán general.

Bajo éste del vagón y exhortó al pueblo, prometiéndole hacer justicia y rogándole que dejaran salir sin agredirlos a los oficiales.

Salieron éstos; pero antes de ganar los vagones, las mozas los apedrearon resultando contusos varios.

Las piedras alcanzaron al capitán general sin herirlo.

Se hicieron varios disparos al aire. Resultó herido un guardia civil en la cabeza y el teniente alcalde Sr. Casasoves.

La población ha recobrado su moralidad.

## Lo que se ve en la luna

El popular astrónomo Camilo Flanmarion concibió la idea de contemplar detenidamente la luna y de dibujarla según la percibía á simple vista. Los

dibujos que ha hecho representan dos ojos y un vago diseño de una nariz.

Cediendo á la invitación que les dirigió Flanmarion, Camilo Saint-Saëns y varios miembros de la Sociedad astronómica francesa han ejecutado diversos dibujos que ofrecen resultados muy diferentes entre sí.

Saint-Saëns ve en la luna un kanguro.

Mr. Aquilino Barba, una matrona en actitud suplicante.

Mr. Zamboni, una cabeza de hombre y otra de mujer.

Mr. Desselligny, varias manchas informes.

Mr. Pierot, un hombre con uno de sus brazos extendido.

Mr. de Balassny ve nada menos que á Cain, llevando en un tridente el cuerpo ensangrentado de Abel.

Mr. Quémisset, el tronco y las piernas de hombre, y otro de los señores consultados ve, finalmente, á veces, una liebre corriendo y otras un perro en posición de muestra.

De todas ellas, la visión de Mr. Balassny es la que guarda mayor conformidad con una tradición medioeval, según la que se ve en la luna un hombre portador de un haz de espinos: que es Cain.

## La incertidumbre de la muerte

Casos notables de muerte aparente

«No pasa día—escribió el doctor Pincan en 1766—en que no se sepulte viva á alguna persona en Francia.

Aunque tal afirmación, muy atrevida ya en la época en que se hizo, resultaría hoy completamente desprovista de fundamento, la cuestión de las inhumaciones prematuras no deja de preocupar á la opinión, sobre todo desde que recientemente se han registrado en Francia dos casos de cuya certeza no cabe dudar.

A fines del siglo pasado Bruhier d'Abiancourt, recopiló en un volumen, hoy rarísimo todos los casos de *La incertidumbre de los signos de la muerte*. Esta fúnebre estadística ofrece los siguientes resultados: 52 personas enterradas vivas; 4 autopsiadas en vida; 103 vueltas á la vida espontáneamente después de encerradas en el ataúd, y 72 á quienes se creía muertas sin estarlo más que en apariencia.

meditaciones que siente so le interrumpen. Quentin entró en el bosque, y halló fácilmente la cabaña cerca de la cual Hayraddin había dejado á Klepper, Silbó y le llamó, y el animal acudió al momento; pero se pasó algún tiempo antes que se dejase coger. Relinchaba y se encabraba al acercarsele el estranjero. Por fin, los conocimientos generales que tenía Durward de los hábitos de los caballos, y acaso los que adquiriera del carácter particular de Klepper, habiéndole admirado varias veces durante el viaje que había hecho con Hayraddin, le facilitaron tomar posesión de la manda que acababa de hacerle el gigante.

Mucho tiempo antes que Quentin hubiese regresado á Perona, ya estaba Hayraddin en el lugar donde la vanidad de su impia creencia debía sujetarse á juicio: ¡juicio terrible para un delincuente que no había mostrado arrepentimiento por lo pasado, ni temor de lo venidero!

## CAPITULO XXXV

### EL PREMIO HONROSO

Cuando Quentin Durward llegó á Perona, el consejo de Estado se hallaba reunido, y el resultado de esta reunión debía ser mucho más interesante para él, de lo que nunca pudiera imaginar; pues aunque compuesto de personas cuya clase no permitía pensar que tuviesen la menor relación con él, influyó sin embargo considerablemente en su destino.

El rey Luis, después de haberse divertido con el intermedio del enviado de Guillermo de la Marck, no había dejado escapar ocasión alguna de fomentar el recobro del efecto que esta circunstancia parecía haber inspirado el duque; y no dejó de ocuparse en convenir con él, ó conformarse más con su dictámen, relativamente al número

obsequiarla, y reina en su cubil, como si hubiese estado acostumbrada toda su vida á alimentarse de bellotas y fabucos.

—Da fin á tus brutales é intempestivas chanzas, ó, te lo repito, te abandono á tu destino.

—Reñón razón, dijo Hayraddin después de una pausa de un momento. Ello es fuerza saber arrostrar lo inevitable: sabad, pues, que yo he venido aquí con este maldito disfraz, con la esperanza de recibir una rica recompensa de Guillermo de la Marck y otra más rica todavía del rey Luis, no sólo para traer al duque el mensaje de que habeis oído hablar, sino para comunicar al rey un importante secreto.

—Era eso arriesgar mucho.

—Pero me pagaban bien. De la Marck había intentado ya entablar relaciones con Luis por medio de Marta; pero parece que sólo pudo acercarse al astrólogo, á quien refirió todo cuanto había ocurrido en el viaje en Schonwaldt, y será gran casualidad que el rey oiga hablar nunca de esto, si ya no es bajo la forma de una profecía. Pero escuchad mi secreto que es mucho más importante que todo lo que ella hubiera podido decir. Guillermo de la Marck ha reunido considerables fuerzas en la ciudad de Lieja, y las aumenta todos los días con los tesoros del difunto prelado; pero no lleva intención de arriesgar una batalla campal contra la caballería de Borgoña, ni menos de sostener un sitio en una plaza desmantelada. Lo que cuenta hacer es lo siguiente:—Dejará acampar sin oposición á ese exaltado Carlos delante de la ciudad, y la noche siguiente hará una salida contra él con todas sus fuerzas. Cierta número de tropas llevarán el uniforme de soldados franceses, y gritarán: «¡Francia! ¡San Luis! ¡Montjoie! ¡St. Denys!» Esto no dejará de sembrar la confusión entre los borgoñones, que creerán que ha llegado á la ciudad un numeroso cuerpo de franceses auxiliares; y si el rey Luis con sus guardias, su séquito y los soldados que podrá procurarse, quiere tomar parte en la empresa, el Jabalí de las Ardenas no desconfía de acabar con todo el ejército borgoñón. Este es mi secreto, y en vos lo deposito: saquad de él el partido que os acomodo.



Claro está que entre estos casos hay algunos cuya certeza no está completamente demostrada, si bien es un hecho comprobado que un contemporáneo del autor citado, el célebre anatómico Wilsow, fué enterrado dos veces durante su juventud.

Los casos de personas que resucitan al contacto del escalpo del médico no están menos auténticamente comprobados. Dos hay verdaderamente célebres.

Andrés Vesalio, médico de Carlos V y de su hijo Felipe II, estuvo á punto de pagar con su cabeza el error cometido al practicar la autopsia á un caballero madrileño, cuyo corazón se contrajo al ser herido por el escalpo.

La Inquisición le condenó á muerte, pena que gracias á la intervención de Felipe II, se conmutó por la de efectuar una peregrinación á los Santos Lugares.

La otra víctima de tan deplorable equivocación fué el célebre autor de *Manon Lescaut*, el abate Prevost.

El 23 de Noviembre de 1763 cruzaba éste la selva de Chantilly cuando un ataque apoplético le derribó al pie de un árbol. La policía creyéndole muerto ordenó que se practicara la autopsia. No bien empezó la operación el desgraciado dió un horrible grito y vivió aún los momentos bastantes para hacerse cargo de su espantosa situación.

El año 1866 se suscitó un debate interesantísimo en el Seno francés, acerca de las inhumaciones prematuras, en el que terció el cardenal arzobispo de Burdeos, Mr. Donnet, refiriendo en medio de la emoción de los senadores el caso siguiente:

«En 1826—dijo el prelado—un joven sacerdote en el momento de hallarse predicando, fué víctima de un desvanecimiento repentino: la palabra expiró en sus labios y se desplomó como masa inerte. Se le sacó de la iglesia, cuyas campanas empezaron á doblar por el difunto. Este, que sólo era en apariencia, carecía de vista, pero en cambio oía todo perfectamente. El médico certificó del fallecimiento y expidió el permiso para la inhumación. El obispo de la diócesis rezó un responso ante el cadáver, se tomaron las medidas de éste para construir el ataúd, y la noche se aproximaba, con espanto indecible del supuesto cadáver. En medio del rumor de la conversación de las personas que le velaban, el sacerdote percibió una cuyo cado, que produjo en sus miembros temblorosos y que determinó que hiciera un esfuerzo sobrehumano, recobrando las apariencias de vida con no pequeño susto de los circunstantes. El joven sacerdote subió al púlpito el siguiente día, sin rastro ninguno de la repentina enfermedad de la víspera.

«El muerto vuelto á la vida era yo mismo—añadió el cardenal—y por eso

al cabo de cuarenta años transcurridos desde entonces, que decidáis, que no solamente venen las autoridades para que se cumplan rigurosamente las medidas convenientes á las inhumaciones, sino también que se adopten nuevas disposiciones para prevenir desgracias irreparables.

## NOTICIAS

### De las islas:

#### Sineu

Muy animada ha estado la feria que se ha celebrado en ésta, llegando hasta el extremo que se hacia difícil el transitar por las plazas y calles adyacentes; el ganado estuvo bien surtido principalmente el mular y caballar.

Los precios que han regido son los siguientes:

Trigo, de 19'50 á 00'00 pesetas.  
Candeal, á 20'00 id.  
Cebada del país, á 11'00 id.  
Avena, á 8'00 id.  
Garbanzos, á 20'00 id.  
Maíz, á 15'00 id.  
Habichuelas (confits), á 26'50 id.  
Id. blancas, á 27'00 id.  
Frijoles, á 26'50 id.  
Habas ordinarias, á 17'50 id.  
Id. para ganados, á 17'00 id.—C.  
6 de Mayo de 1900.

#### Petra

Hoy á las nueve de la mañana en esta iglesia parroquial se ha celebrado un oficio funeral en sufragio del alma de don Jaime Coll y Bauzá fallecido en Madrid el día 3 del corriente.

Era el señor Coll copropietario de la renombrada *Pastelería Mallorquina*, y regentaba la principal de sus casas establecida en la Puerta del Sol.

Reciba su apreciable familia y especialmente su hermano el digno Cura-párroco de ésta nuestro más sentido pésame —C.  
7 de Mayo de 1900.

### De la capital:

Por el Ayudante de Marina de Fanig, se cita, llama y emplaza á Gabriel José Buenaventura Miralles y Marimón, Juan Durán y Sastre, Antonio Buenaventura Más Roselló y Sebastián Obrador Puigcerver, para que en el plazo de 30 días comparezcan al objeto de declarar en la causa que se les instruye en dicho Juzgado.

tido á este Gobierno de provincia, la liquidación de las cuentas municipales de aquel Ayuntamiento correspondientes al primer trimestre del año económico actual.

El vapor *Islaño* fondeó en este puerto á las cinco y media de la mañana de ayer procedente de Barcelona, siendo portador de la correspondencia,

un crecido número de pasajeros y efectos.

Entre la carga de que fué portador dicho buque, figuraban 331 cabezas de ganado lanar destinadas al abasto público de esta ciudad.

Don Pedro Bofill y Soler ha presentado en este Gobierno de provincia varias solicitudes de registro de 22, 54 y 27 pertenencias de mineral de lignito con los títulos de, «Acetileno», «San Pedro» y «San Jaime», sitas en los parajes denominados «Bellveure», «Can Cabrit» y otras del término municipal de Alaró.

\*

Igualmente don Jaime Brotad y Tomás ha presentado una solicitud de registro de veinticinco pertenencias de mineral lignito con el título «Anglada», enclavada en el predio «Can Managuá» de este término municipal, haciéndose la siguiente designación:

Punto de partida la esquina N. E. de la casa de «Can Managuá». A partir de él se medirán 250 metros al N. y se colocará la 1.ª estaca; y á partir de ésta y sucesivamente unas á continuación de otras se medirán las distancias siguientes: 250 metros al Este, 500 al S., 500 al O., 500 al N. y 250 al E.

Con destino á Barcelona salió de nuestro puerto ayer tarde á las seis el vapor *Belloer*, llevándose la correspondencia, un centenar de pasajeros y variada carga.

Entre el pasaje figuraba el diputado provincial don Manuel Guasp y don Elviro Sans.

La *Gaceta* de Madrid correspondiente al día 5 del actual publica una ley por la que se incluye en el plan general de carreteras del Estado en Baleares, una que partiendo de Estalenchs y pasando por S'Arracó, termine en Andraig.

Han sido declaradas sucias las procedencias de Port-Said (Egipto), por haberse presentado en dicha población la peste bubónica.

El precio medio obtenido por el trigo en esta provincia durante el mes de Abril último fué de 32'13 pesetas; el de la cebada de 25'08 y el del maíz de 24'47.

El precio mayor del trigo fué de 34'50 pesetas alcanzado en Ibiza y el menor de 29'50 pesetas en Palma.

El valor máximo de la cebada fué de 27'50 pesetas alcanzado en Ibiza y

El señor Presidente de la benéfica asociación de la Cruz Roja nos ha aplicado la inserción de las siguientes líneas á lo que accedemos gustosos:

Habiendo resuelto la empresa del Teatro-Circo Balear, de acuerdo con la Junta directiva de la Cruz Roja, dar el viernes próximo una función á beneficio de dicha asociación, se invita

á las personas amantes de la caridad á que procuren dar impulso á dicho pensamiento y á contribuir con su asistencia al acto, á que las esperanzas de los organizadores de tan humanitario fin, no quedan fallidas, lo cual no esperan dados los buenos sentimientos de los palmesanos y del destino que se ha de dar á lo que resulte líquido, pagados los gastos necesarios.

Aún hay conciencia ó por lo menos quien manifiesta tenerla.

En estos tiempos en que cada cual, ateniéndose á sus miras particulares, pide al Estado más de lo que este puede darle, y á la vez, por todos los medios posibles procura quitarle la corriente vital que en forma de recursos debiera percibir, se ofrece un caso que seguramente llamará la atención de nuestros lectores.

En la Administración Depositaria de Hacienda de Ibiza se presentó, día 5 del actual un sacerdote y efectuó el ingreso de 282 pesetas que un vecino de aquella ciudad le había entregado, como caso de conciencia y en secreto de confesión para devolverlos al Estado. Y se extendió el consiguiente cargareme; y se extendió la carta de pago que el sacerdote recogió.

Si este caso, raro en estos tiempos, tuviera muchos imitadores—que seguramente podría tenerlos—cuántos millones de pesetas entrarían en las arcas del Tesoro? Y con esos millones cuánto y cuánto podrían alijerarse las cargas del Tesoro, y rebajarse los impuestos, y engraudecer el bienestar y poderío nacional, y en una palabra, llegar á la tan cacareada regeneración que todos anhelan y sin embargo nadie procura con el ejemplo?

Bueno fuera, pues, que cuantos retienen, bien por vía de defraudación bien por la de cohecho lo que al Estado pertenece, imitando esa *rara avis* de Ibiza, lo entregarán; y así, á más del bien que reportaría su conciencia con haberse alijerado de un peso, harían otro mayor á sus compatriotas y tendrían derecho al aplauso que las gentes honradas envían al que ha dado tan virtuoso ejemplo.

Leamos en un periódico de la península que según el sorteo celebrado en las Academias Militares, resulta que en los exámenes que han de celebrarse han de cubrirse, 80 plazas de infantería, 20 de caballería, 20 de artillería, 10 de ingenieros y 20 de administración.

Los aspirantes que se presentan son: infantería 1.060, caballería 635, artillería 435, ingenieros 159 administración 307.

Diariamente se examinarán: infantería 25, caballería 20, Artillería 12, ingenieros 10, administración 20.

El señor Comandante de la guardia municipal encerró ayer en el depósito de Capuchinos á dos sujetos

presuntos autores de varias fechorías cometidas ultimamente en esta ciudad.

Por el mismo jefe fueron también fuertemente multados dos sujetos que uno de estos pasados días se presentaron en un meson del caserío del Molinar de Levante y después de haber comido opíparamente se marcharon sin satisfacer la cuenta.

Esta noche se reunirá la Junta de la Cámara de Comercio de esta ciudad, para tratar si deben cerrarse las tiendas el próximo jueves para protestar contra los procedimientos empleados por los firmantes del Manifiesto Nacional.

Ayer por la mañana, fué elegido canónigo penitenciario de esta Santa Iglesia después de brillantes oposiciones celebradas en la misma, el Rdo. Cura-párroco de la iglesia de San Miguel, don Mateo Garau.

Conocida es por el público de Palma la ilustración y las dotes oratorias que posee el señor Garau, siendo uno de los oradores sagrados que más justa fama han conseguido.

Su celo y laboriosidad durante el tiempo que ha desempeñado el cargo de Rector de la parroquia iglesia de San Miguel, ha hecho que cuente hoy con las simpatías de todos y cada uno de los filigras de dicha parroquia quienes sienten hoy la separación de tan digno maestro.

Por nuestra parte le enviamos nuestra más cordial felicitación deseándole el mejor acierto en el desempeño de su nuevo cargo.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Pollensa haber detenido á un individuo presunto autor de un robo verificado en la casa denominada *Son Bruy* de aquel término municipal, consistente en 14 botones de oro.

El mismo sujeto resulta también ser el autor de otro robo frustrado, que se intentaba verificar en la casa denominada *Can Pelat* del mismo término.

Dicho individuo fué puesto á disposición del Juez competente.

Da cuenta la del puesto de Manacor de haber detenido á varios sujetos que habían sostenido una acalorada disputa resultando uno de los contendientes con una herida de arma blanca en unapierna.

Por la del puesto de Alcudia ha sido puesto á disposición del Juez competente, un individuo por resultar ser el autor de la sustracción de una reja de arado á un vecino.

Participa la del puesto de San Juan haber detenido á un sujeto presunto autor del hurto de una tabla de una casa de campo de dicha población.

A bordo del vapor-correo de Barcelona es esperado en este puerto el Interventor de Hacienda de esta provincia don José Prosper.

Por el comandante de la guardia municipal, fué ayer devuelta á su dueño una cadenita de oro que había sido encontrada en la vía pública.

Conforme anunciamos una brigada de peones de nuestro Ayuntamiento empezó ayer las obras necesarias para el nuevo adoquinado de la calle de la Cordelería.

Según tenemos entendido dentro de breves días empezarán los trabajos para la construcción del nuevo afirmado de la calle del Arco de la Merced y Camaró.

El viaje á Roma que tiene anunciado la *Unión Comercial* y que ha de efectuarse el vapor *Mallorca* se verificará con el siguiente itinerario:

Saldrá del puerto de Palma el domingo 20 del actual á las seis de la tarde llegando el martes por la mañana á Civita-Vecchia, para estar en Roma antes del medio día.

Permanecerá la expedición ocho días en Roma saliendo de Civita-Vecchia el miércoles 30 al anochecer, llegando á Palma el primero de Junio al amanecer.

Anoche se desencadenó sobre esta ciudad un fuerte vendabal acompañado de fuertes chubascos que pusieron poco menos que intransitable el piso de nuestras calles.

Esta mañana si bien se había despejado algo la atmósfera continuaba el viento con la misma furia.

La magnesia granulada Fuster es sin disputa la más efervescente, la más agradable y el mejor refrescante que puede tomarse.

Se vende en las principales farmacias.

de, vendiéndole al rey Luis ó al duque Carlos. Favoreced el plan, ó impedid sus efectos; salvad ó perded al que mejor os parezca: á mí poco me importa. Todo mi sentimiento consiste en no poder hacerle volar como una mina, para destruir los dos partidos.

—Es verdaderamente un secreto importante, dijo Quentin que comprendió inmediatamente cuán fácil era despertar el resentimiento nacional en un campo compuesto de franceses y borgoñeses.

—Sí, importante, dijo Hayraddin; y ahora que le poseéis, quisierais estar bien lejos y abandonaros, sin hacerme el favor que os he pagado con anticipación.

—Dime lo que deseas, y te lo concederé si me es posible.

—No os será difícil, respondió Hayraddin. Se trata de mí pobre Klepper, de mi caballo, del único ser viviente que puede notar mi falta. Le encontrareis á una milla de aquí hacia el Sur, paciéndose á sus anchas cerca de la choza, desamparada, de un carbonero. Silbad de este modo (y al mismo tiempo silbó por un estilo muy particular), llamadle por su nombre Klepper, y os vendrá á encontrar. Hé aquí su brida que había ocultado debajo mis vestidos: fortuna ha sido que esos picaros bribones no me la hayan quitado, pues no puede sufrir otra. Apoderaos de él y cuidadle, no diré por amor á su amo, sino porque he puesto á vuestra disposición el éxito de una importante jornada. Tendreis en él un compañero leal en las necesidades. La noche y el día, la avena y el salvado, los buenos y los malos caminos, una buena caballeriza á la bóveda de los cielos, todo es igual para Klepper. Si hubiese podido pasar la puerta de Perona y llegar á donde le he dejado, no me hallaría en el apuro en que me veo. ¿Tendreis buen cuidado de Klepper?

—Os lo prometo, respondió Quentin, conmovido por aquel rasgo de adhesión singular en un carácter tan endurecido.

—¡Adios, pues! Un instante sin embargo, un instante. No quiero ser tan desafortunado, que olvide muriendo desempeñar la comisión de una dama. Hé aquí un billete escri-

to por la excelentísima señora esposa del Jabali de las Ardenas á su sobrina de los ojos negros. Leo en los vuestros que cumplireis exactamente este encargo... Todavía una palabra. Iba ya á olvidarme de decirlo que encontrareis en el interior de mi silla una bolsa llena de piezas de oro, las que me determinaron á correr la aventura que tan cara me cuesta. Tomadlas; ellas os indemnizarán por centenas los guilders que habeis dado á esos bribones: os nombro mi heredero.

—Las emplearé en buenas obras para el descanso de tu alma.

—¡No pronuncies más esta palabra, gritó Hayraddin tomando su fisonomía una expresión que horrorizó á Quentin. No hay ya alma; es imposible que la haya.

—¡Infeliz obcecado! Entra en tí mismo; permite que te envíe un sacerdote: alcanzaré de esas gentes nueva dilación: compraré su condescendencia. ¿Qué puedes esperar si mueres en esos sentimientos de impenitencia?

—Ser devuelto á los elementos, respondió el ateo endurecido apretando contra su pecho sus brazos cargados de ataduras. Mis deseos, mis esperanzas son que el misterioso compuesto de mi cuerpo se fundirá en la masa general de donde saca la naturaleza lo que necesita para reproducir cuanto vemos desaparecer todos los días. Las partículas de agua que se hallan en mí, enriquecerán las fuentes y los arroyos; las de tierra, fertilizarán el suelo; las de aire, suministrarán su soplo á los vientos; y las de fuego, alimentarán los rayos de Aldeboran y de sus brillantes hermanos. Tal es la creencia en que he vivido, y en la que voy á morir. Adios; retiraos, no me incomodeis más. Ya pronuncié la última palabra que se oirá salir de mi boca.

Lleno de horror por tan profunda dureza de corazón, conoció Durward que era inútil procurar persuadirle representándole los espantosos resultados de una muerte en estado de impenitencia. Despidióse de él; pero solo le contestó el gitano con una inclinación de cabeza, con el aire distraído y melancólico de un hombre entregado á



**Diputación provincial**

A las doce de la mañana de ayer y bajo la presidencia de don Alejandro Roselló, se reunió en sesión ordinaria la Excmo. Diputación Provincial, tomando los siguientes acuerdos:

Se dió lectura al acta de la sesión anterior y extracto de la misma, siendo ambos aprobados.

El señor Roselló dió cuenta de la invitación que había recibido del señor Gobernador civil de la provincia para asistir á una Junta de autoridades convocada en virtud de haber anunciado el Excmo. señor Ministro de la Gobernación su próximo viaje á Palma.

A propuesta del mismo señor Roselló se acordó lo siguiente: Tributar á dicho señor Ministro todas las atenciones y deferencias debidas á su inmediato superior jerárquico; que pase á recibirle al muelle una comisión de señores Diputados; que le visite la Corporación en pleno, invitándole á que practique una visita de inspección á las dependencias de la Diputación y establecimientos que de ella dependen, al objeto de que pueda convenirse de que los cargos que dirige á las Diputaciones en el preámbulo del Real decreto de 12 de Mayo de 1899 no son aplicables á la de esta provincia.

Dicha proposición fué aprobada por unanimidad.

A propuesta de la Comisión de Hacienda fueron aprobadas las cuentas de fondos provinciales respectivas á los años económicos de 1895 á 1899 y primer semestre del año actual.

Se concedió una moratoria al Ayuntamiento de Son Servera para pagar en cinco plazos anuales lo que adeuda por cuota provincial.

Se denegó otra moratoria solicitada por el Ayuntamiento de Mahón, por no estar al corriente del pago de las atenciones correspondientes al último ejercicio.

Se acordó satisfacer la cantidad de cuarenta pesetas, en concepto de tocas á doña María Riera, viuda de don Antonio Juan Pens, portero que fué de la Secretaría de la Junta de instrucción pública.

Se autorizó á la Comisión provincial para transigir con don Jerónimo Suñer, vecino de Artá, acerca de la forma con que debe verificarse el pago de varias pensiones de un censo, y la venta de una casa que habita que su causante don Bartolomé Suñer legó al Hospital.

Se acordó conferir poderes á don Miguel Perez, agente en Madrid para que reclame y perciba cuantos créditos tiene la Diputación contra el Estado y especialmente los que corresponden al Hospital y á la Casa de Misericordia.

Se autorizó al señor Sureda, depositario de fondos provinciales para que pueda sustituir la fianza que tiene constituida en garantía del buen desempeño de su cargo, con otra equivalente en valores públicos.

Se nombró á don Gabriel Muntaner recaudador de los censos y lauremicos que corresponden á la Diputación.

El señor Roselló dió cuenta de las reuniones celebradas al objeto de adoptar las resoluciones conducentes á la erección de un monumento á Ramón Llull; añadiendo que el Ayuntamiento no solo presta su apoyo moral, sino que se considera honrado contribuyendo á los gastos que deben motivar las operaciones preparatorias.

Se aprobó por unanimidad lo hecho en este sentido por el señor Roselló, y se acordó ampliar hasta 2.000 pesetas la cantidad destinada al repetido objeto.

Se autorizó á los señores diputados Roselló, Sampol y Guasp para que puedan ausentarse de esta ciudad.

Y se levantó la sesión.

**Noticias del ejército**

**Pensiones.**—Se ha concedido al soldado licenciado José Roselló Reínés, el relief y abono, fuera de filas, de la pensión mensual de 2'50 pesetas, anexa de una cruz del Mérito Militar con distintivo rojo.

Dicha pensión le será abonada por la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Igualmente se ha concedido la pensión anual de 1.125 pesetas á doña Manuela Julve y Ponce de León, en concepto de viudedad del archivero tercero del cuerpo auxiliar de oficinas militares, don Faustino Alcober y Loseas.

**Destinos.**—Se ha dispuesto que el auxiliar de segunda clase don Pedro Rubert Borrás, de la tercera región

pase destinado á la Capitanía general de Baleares.

**Defunciones.**—El Diario Oficial del Ministerio de la guerra, correspondiente al día 5 del actual publica las siguientes defunciones de tropa ocurridas en el ejército de Cuba: Tomás Bibiloni Amengual, natural de Santa María; Antonio Bauzá Sansó, de Manacor; Jaime Castellás Amengual, de Palma; Pedro Font Ferriol, de San Juan; Miguel Perelló, de Manacor; Miguel San-Juan Bernal, de Palma, y Lorenzo Bover Pons de Ferrerías (Mahón).

**Bibliografía**

El último número de *Blanco y Negro* que hemos recibido es verdaderamente notable, tanto por su texto como por sus ilustraciones artísticas y la belleza de sus actualidades. Publica, en efecto, nuestro colega un precioso cuento del ilustre escritor don José Echegaray titulado *La fuente del beso* y otra delicadísima producción del afamado literato francés Catulo Mendes llamada *La princesita*. Avaloran también este número una poesía de Sinesio Delgado, una semblanza de Edmundo Rostand, autor de *L'Aiglon*, y una bellísima información fotográfica de los Juegos florales celebrados en Sevilla y de la Exposición del Círculo de Bellas Artes de Madrid. Las páginas en colores van firmadas por Emilio Sala, Muñoz Lucena y Benedito, y están á la altura de lo mejor que se publica en el Extranjero.

Hemos recibido el cuaderno 205 del periódico para bordados, titulado *La Perla Artística*, que bajo la dirección de D. Jaime Brugarolas, se publica en Barcelona.

Recomendamos á las señoras tan útil publicación por el buen gusto y la sencillez de los dibujos impresos al cromo con suma pulcritud.

**Cultos para hoy**

**Jubileo de Cuarenta Horas**  
Continúan en San Miguel, á la Aparición del Santo Arcángel. A las seis de la mañana se expondrá el Santísimo, á las diez misa cantada y ejercicio del Mes de Mayo, durante dos misas.

Por la tarde actos de coro, por la noche rosario, ejercicio con meditación y la reserva.

**Visita á la Corte de María**  
A Nuestra Señora del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

**Cultos para mañana**

**Jubileo de Cuarenta Horas**  
Concluyen en San Miguel. La exposición del Santísimo será á las seis de la mañana, á las diez misa mayor cantada á la cual seguirá la devoción del mes de María.

Por la tarde se cantarán los actos de coro y al anochecer después del rosario ejercicio del mes de Mayo, Te-Deum, procesión y la solemne reserva del Santísimo.

**Visita á la Corte de María**  
A la Virgen de la Salud, en San Miguel.

**Sociedades y Corporaciones**

**Isleña Marítima**

**Aviso importante**

Debiendo ser visadas por el señor Cónsul francés las cédulas personales de todos los viajeros para Argel, se suplica encarecidamente que todos los pasajeros de ambos sexos, depositen el referido documento en estas oficinas antes de las doce del día de la salida.—El Naviero Director.—S. Simó.



**Confirmado por la práctica**

Para la úlcera del estómago y neurastenia gástrica, Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

De venta en la Farmacia de J. Valenzuela.—Plaza de la Cuartera número 2.

**Almas cotizaciones**

VALORES LOCALES	
Fomento Agrícola	105 00
Obligaciones	90 75
Salinera Española	205 00
Obligaciones > 6 por 100	104 00
> 5 por 100	101 00
Bonos Municipales	86 50
Isleñas	52 00
Ferro-Carriles de Mallorca	45 00
Alumbrado por Gas	57 00

VALORES PÚBLICOS	
Madrid 7 de Mayo.	
Interior	71 35
Exterior	77 90
Amortizable	79 40
Cubas 1886	84 20
Cubas Nuevas 1890	70 40
Banca de España	511 00
Tabacos	42 000
Francos	28 15
Libras	00 00

Barcelona 7 de Mayo.	
Interior	71 25
Exterior	60 00
Amortizable	79 50
Cubas	84 12
Cubas 1890	70 35
Aduanas	000 00
Filipinas	00 00
Coloniales	118 00
Nortes	63 60
Francas	00 00
Paris	72 95
Francos	00 00
Alicantes	86 40

**ESTADÍSTICA**

Inscripciones verificadas en los Juzgados:  
**Nacimientos:** Día 4. — Varones 1. — Hembras 3.  
Día 5. — Varones 0. — Hembras 3.  
**Matrimonios:** Día 4. — Ninguno.  
Día 5. — Don Blas Cifre Mascur con doña Francisca Riera Ripoll.  
**Defunciones:** Día 4. — José Vicens Magraner, soltero, 72 años, c. de la Piedad, enteritis crónica. — Juan Cantallops Corvas, soltero, 21 años, Término, tuberculosis. — Coloma Martínez Roig, 16 días, c. de San Magín, bronquitis.

**Registros del puerto de anteayer á la puesta del sol.**  
**Estado de la atmósfera.**— Algo cargada, hay cirrus.  
**Id. del horizonte.**— Apenas calimoso.  
**Dirección del viento.**— Tercer cuadrante.

**Estado del mar.**— Rizada del viento.  
**Buques á la vista.**— Ninguno.  
**Indicaciones del Vigía de Porto-pi.**— Ninguna.  
**Incidencias.**— Soplaban al S. O. el viento fresquito, el cielo estaba con cirrus, recalaba marejadita del S., elevado el nivel de las aguas y algo calimoso el horizonte cuando el orto. Fué refrescando el viento dicho, á las ocho ya hubo ráfagas muy duras, más cerca del medio día inclinó algo al O. Continué el viento dicho durante la tarde y al aproximarse al ocaso abanzó.

**Noticias.**— Entró el vapor *Unión* de Barcelona y el bergantín goleta *Mayagüez* de Gandia. No hubo salidas.  
**Buques fondeados:** Día 5. — Vapor español *Balber*, de 788 ton., de Barcelona. — Vapor español *Lulio*, de 405 ton., de Valencia é Ibiza. — Bergantín goleta español *Carmelita*, de 140 ton., de Las Palmas.

Día 7. — Vapor español *Unión*, de 401 ton., de Barcelona.  
**Buques despachados:** Día 5. — Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., para Cabrera. — Vapor español *Isleño*, de 314 ton., para Ibiza y Alicante. — Vapor español *Palma*, de 356 ton., para Mahón.  
Día 7. — Vapor español *Unión*, de 401 ton., para Ibiza.

**Matadero:** Día 7. — Reses sacrificadas para el abasto público. — Bueyes, 1. — Vacas, 3. — Toros, 0. — Novillos, 1. — Terneros, 2. — Carneros, 0. — Ovejas, 6. — Borregos, 0. — Corderos, 85. — Cabras, 0. — Cegajos, 0. — Cabritos, 2. — Cerdos, 0. — Cerdas, 0. — Lechonas, 0. — Total, 101.

TELEGRAMAS	
<i>(De nuestro corresponsal particular)</i>	
<b>Sucesos de Barcelona</b>	
Barcelona 8 á las 2 t.	
Anoche á las once y cuarto la guardia civil se retiró de la Plaza de la Universidad.	
Varias brigadas municipales repusieron los adoquines levantados para la construcción de una pequeña barricada.	
Esta mañana, en la plaza de la Universidad había solamente dos parejas de la benemérita,	

**La niña**  
**Maria de la Concepción Pontayg y Arbona**  
*Ha subido al cielo á los 2 años de edad*  
Sus afligidos padres Marcelino y Concepción, hermanos y demás familia al participar á sus relaciones tan irreparable pérdida les suplican se sirvan asistir á la conducción del cadáver que se verificará á las 11 de esta mañana por lo que recibirán especial favor.  
Casa mortuoria—Concepción, 3.  
No se invita particularmente.

que fueron apedreadas por los estudiantes.  
Llegaron algunos refuerzos entrando en la Universidad y repartiéndose sablazos.  
Los guardias que iban en persecución de los estudiantes llegaron á entrar en algún aula en el momento en que se daba clase, y en la que los escolares se refugiaban.  
A las once y media han sido suspendidas las clases.  
El orden ha quedado restablecido.

**Amengual**  
*(De nuestro servicio particular)*  
**La prensa.—Requisá de caballos**  
Madrid 8 á las 10'10 m.  
La Prensa se muestra disgustada por la espectación de Barcelona.  
Aconseja al Gobierno que cese el desasosiego.  
El gobierno inglés ha ordenado la requisá de caballos en los distritos sublevados.

**Noticias diversos**  
Madrid 8 á las 1'40 t.  
A causa del temporal que se ha desencadenado, ha sido aplazado el viaje de los Reyes á Toledo.  
También se ha aplazado el Consejo de Ministros hasta que regrese el Ministro de la Gobernación señor Dato.  
Un telegrama oficial de Manila dice que han llegado 40 prisioneros españoles puestos en libertad.  
El señor Dato ha teleografiado al señor Silvela su llegada á Tarrasa, manifestando que fué objeto de algunos silbidos.  
Confirma este despacho que el Ministro de la Gobernación irá á Palma.

**Mencheta**  
**NOTICIAS**  
*de la madrugada*  
**TELEGRAMAS**  
**Sorpresa**  
Madrid 8 á las 3'50 t.  
*(Recibido con retraso)*  
Los australianos sorprendieron á un destacamento boer desalojándolo de la posición estratégica de Smaddeel.  
Dícese que los ingleses tuvieron infinidad de muertos en la toma de Vinburg.  
Los boers perdieron dos cañones.

**Revista.—Flesta**  
Madrid 8 á las 3'55 t.  
*(Recibido con retraso)*  
Londres.—En el verano próximo se celebrará una revista naval en Port-Months.  
Mr. Reim ha dispuesto que se celebre una fiesta en el imperio el día del cumpleaños de S. M. la Reina.  
Esperan que la población de Mafeking será libertada á mediados del presente mes.

**Más noticias de la guerra**  
Madrid 8 á las 4 t.  
*(Recibido con retraso)*  
Cicen de Mafeking que van

aumentando las fiebras, habiendo tenido que fabricarse para la alimentación de los sitiados, salchichas de carne de caballos muertos en la campaña.  
El general Hemter avanza hacia Cheterdorf.  
Ha salido para el Transvaal un nuevo contingente de voluntarios rusos.

**Noticias varlas**  
Madrid 8 á las 6'45 t.  
*(Recibido con retraso)*  
La prensa inglesa indica la conveniencia de que se facilite á los soldados licenciados de la guerra de Africa los medios necesarios para continuar en aquel país en calidad de colono.  
El *Daily Mail* publica una violenta carta contra el ministro de la Guerra acusándole de la falta de energía y condiciones para terminar la campaña, asegurándole su próxima caída, lo mismo que el Gobierno si le apoya.

**Mencheta**  
**TEATRO-CIRCO BALEAR**  
Compañía de zarzuela cómica dirigida por los señores Ibarrola y Domingo.  
Función para hoy miércoles, beneficio de la primera tiple señorita Elena Rodríguez.  
La zarzuela cómica en un acto, *Las campanadas*  
Estreno de la zarzuela en un acto *La chavala*  
El monólogo de don José Casas *El mayor monstruo*  
La canción coreada de dos autores de la localidad *En Carnaval*  
El sainete lírico en un acto, *El querer de la Pepa*  
A las ocho y media  
Entrada general 0'60 pesetas.—Me- dia entrada 0'35 id.

**ISLEÑA MARÍTIMA**  
COMPAÑIA MALLORQUINA DE VAPORES  
CUATRO DIAS EN ARGEL  
El veloz y acreditado vapor

**ISLEÑO**  
Saldrá el próximo lunes 14 de los corrientes á las dos tarde para ARGEL regresando el sábado día 19.  
Billetes de ida y vuelta con descuento.  
Despacho: Oficinas, «Isleña Marítima».

**UNION COMERCIAL**  
El vapor  
**Palma**  
Saldrá para Barcelona el miércoles 9 á las 5 de la tarde.  
Admite pasaje y carga á precios reducidos.  
Informes: Oficinas Plaza Antonio Maura. — Agente, Bernardo Estela, Muelle.

**BOLLOS DE SAN SEBASTIAN DE VIZCAYA**  
NO CONOCIDOS EN PALMA  
Especialidad Madrileña para el chocolate  
Se expenden en el horno de la calle de San Elías n.º 24 como igualmente las acreditadas pastas que tiempo atrás, se elaboraban en el horno de la calle del Mar.  
Se admiten encargos para Bollos, Suizos, Bizcochos de Toledo, Pan de Viena, Madrileños, Pan de Rués, Princesas, Africanos y para felicitaciones, Bodas y Bautizos.  
Se sirven á domicilio todos los días ensaimadas, panecillos, Bizcochos etc.  
SAN ELIAS 24



FERRERES  
de  
MALLORCA



De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde.  
De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.  
De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.  
De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.  
De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.  
Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G. Guillermo Moragas.

Vapores Correos

Salidas de Palma  
Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza y 6 tarde para Barcelona.  
Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).  
Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).  
Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo).  
Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón.  
Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia).  
Entradas á Palma  
Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).  
Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante.  
Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo).  
Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza.  
Viernes á las 2 t. de Ibiza y Valencia y á las 8 m. de Barcelona directo.  
Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

MAYO

9

1741.—Nace, en Tarento, el compositor Juan Paisiello.

MIÉRCOLES

128 | San Gregorio Nacianceno | 237 ob. doctor y confesor.

MAYO

10

1804.—Muere el insigne botánico Antonio J. Cabanilles.

JUEVES

129 | Stos. Antonio arzobispo de | 236 Florencia y Victoriana martir.

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona Mes de Mayo

Línea de Cuba México.—El día 17 de Bilbao, el 20 de Santander y 21 de Oerúña, saldrá el vapor «Reina María Oristina», directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacifico, con trasbordo en Havana al vapor de la línea de Venezuela Colombia.  
El día 26 de Barcelona y el 30 de Cádiz, saldrá el vapor «Montserrat», directamente para N. York, Habana y Veracruz.  
Línea Centro América (Servicio Venezuela Colombia).—El día 11, de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, saldrá el vapor «Isa de Pasa», directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sababilla, Puerto Cabello y La Guayra admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Havana. Combinación por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.  
Línea de Filipinas.—El 19 saldrá de Barcelona el vapor «Montevideo», directamente para Port Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapore, Ho-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Sumatra, China, Japón y Australia.  
Línea de Buenos Aires.—El 3 de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz saldrá el vapor «Buenos Aires», directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Rio Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la Línea del Brasil Pacifico.  
Línea del Brasil Pacifico.—El 1 de Abril de Pauillac, el 1 de Panaja, el 1 de Bilbao, el 1 de Coruña, el 1 de Villegarcía, el 1 de Marin, el 1 de Mayo de Vigo, el 2 de Oporto, el 3 de Lisboa y el 7 de Cádiz, el vapor «San Francisco», directamente para Las Palmas, Rio Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaiso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero con trasbordo en Cádiz al vapor de la Línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.  
Línea de Canarias.—El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante, el 20 de Málaga y el 23 de Cádiz, el vapor «M. L. Villaverde», directamente para Casablanca, Marráquech, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante Valencia y Barcelona.  
Línea de Fernando P.—El día 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, saldrá el vapor «Ciudad Condal», Fernando Póp, con escala en Casablanca, Marráquech, y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.  
Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.  
No se admite carga la víspera de la salida.  
Para más informes, acórrase á los Agentes de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

PRODUCTOS ESPECIALES

Farmacia de J. Torrens

VINO URANADO PÉPSICO. Especialísimo para la curación cierta y segura de la DIABETES.  
PILDORAS ANTILEUCORREICAS. Curan pronto y radicalmente el flujo blanco, los colores pálidos, debilidad, etc.—Pídanse prospectos.

Palma: Centro Farmacéutico; Farmacia de las Copifias.  
Barcelona: Farmacia del Dr. Pizá; Sociedad Farmacéutica Española y J. Uriach y C.  
Madrid: Farmacia del Dr. Vara del Castillo; idem del Dr. Blas y Manada.  
Valencia: Hijos de Blas Cuesta.  
Málaga: Farmacia del Dr. Peláez y Bermudez.

NO MÁS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEADES DE LA CABEZA

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.  
50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.  
Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.  
Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Vapores Trasatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos  
Para Habana, Matanzas, Veracruz y Tampico, con escalas en Puerto Rico, Mayagüez y Ponce, saldrá á mediados de mayo el vapor Miguel M. Pinillos  
Admite carga y pasajeros para dichos puertos y Canarias.  
Para más informes, dirígase á sus consignatarios señores Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

Viuda de E. Banqué

Representación exclusiva en esta isla de los magníficos y acreditados  
Pianos Chassaigne  
Venta á plazos desde CUATRO DUROS mensuales en adelante.  
Pianos económicos GUARRO  
Armoniums é Instrumentos para banda y orquesta de acreditadas marcas. MUSICA de todas clases y ediciones. Precios económicos.  
Venta á plazos sin entrada  
Nota.—Se admiten pianos usados en cambio de nuevos.  
COLON 34-PALMA

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO  
REGENERATIVO Y DEPURATIVO DE LA SANGRE  
DEL DOCTOR PADRÓ  
Remedio segurísimo para la curación de las escrófulas é tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas, por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores é impureza de la sangre.  
CINCUENTA AÑOS DE ÉXITO  
De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner

Vapores Trasatlánticos de Hijo de J. Jover Serra

El veloz buque á vapor  
M. J. Jover Serra  
Saldrá del puerto de Barcelona directamente sin escalas para los de Habana, Santiago de Cuba y Olancho, el día 14 de Mayo. Admite carga y pasaje para dichos puertos.  
La carga y el pasaje debe embarcarse en ésta el viernes día 11. Despacho: Oficinas de la «Isla Marítima», Palacio número 26—Palma.

TIENDA DE CORSES LA CATALANA

Brossa, 12, Tienda  
La dueña de este acreditado establecimiento pone en conocimiento de su distinguida clientela, que ha trasladado la tienda de ventas al local donde tenía instalado el obrador, 6 sea en la misma calle de Brossa, número 12.  
Corses PARISIÉN—Fajas ventrales—Composturas de todas clases  
Número 12—Brossa—Número 12

CASA PERELLO PIANOS

TODOS A CUERDAS CRUZADAS  
La primera y única fábrica española que presentada los mejores pianos hasta el día habiendo sido reconocidos como tales por todos los mejores pianistas de la Corte, de la Península de esta plaza y la que es lo positivo y responsable ofrece más ventajas, asegurando todos los pianos.  
Además los siguientes: Estela Bernareggi, Charrier, Hardt  
Toda persona que alquile uno de los citados pianos, por la cantidad que se estipule en 2, 3 ó 4 años, se le Regalará el mismo al vencimiento del contrato.—Precios económicos.

También se alquilan usados y Armonium Armoniums y toda clase de instrumentos  
SE ADMITEN PIANOS USADOS CON NUEVOS  
Nota.—Se hacen toda clase de reparaciones en máquinas y teclados hasta dejarlos como nuevos.  
MÚSICA EN TODOS GÉNEROS Y EDICIONES  
Unión, 19—Palma

La Regional Balear

Agencia de transportes generales  
FERRÉ Y VILA  
PALMA.—Cestos, 5  
Barcelona.—Paseo de la Industria, 119  
Servicio económico y esmerado

TOS

EL REMEDIO MAS EFICAZ  
Pastillas Paneraj  
Depósito y venta:—Don José Juan, Marina 20 y Mar, 23, Palma de Mallorca.  
Se alquila  
Una espaciosa casa de recreo entre la Boranoya y Pertopí que reúne todas las comodidades para una familia. Informarán, Unión, número 22.  
Venta  
Se desea vender una tienda de comestibles muy aparrajada. Informarán: Plaza de la Constitución, 35.

Herpes

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético  
ROVER  
Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.  
Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escarfulas de la misma, erupciones, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPIFIAS  
PLAZA DE ANTONIO MAURA

CATARROS

Bronquitis crónicas y toses pertinaces  
Se cura con el licor breva ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.  
CUATRO REALES FRASCO  
Depósito general: Farmacia de las Copifias, Plaza de Antonio Maura—PALMA

VINO GIMBERNAT

YODO-TANICO FOSFATADO ACREDITADO  
Medicamento de gusto agradable, superior al aceite de bacalao y sus emulsiones. Cura el escorbuto, la fatiga, los tumores fríos, tumores blancos. Necesario á las jóvenes en la época de la pubertad, vuelve fuertes y robustas á las de carne blanda, es muy conveniente á las señoras embarazadas y en la lactancia para fomentar la robustez de los niños y evitar el enfriamiento de la madre. Frasco 8 reales; Azule 14, Barcelona y en todas las poblaciones.  
En Palma: Farmacias y Droguerías de José Juan, Forteza y Agulló, Centro Farmacéutico, Valenzuela y demás bien surtidas.—II